

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.813

Cierre.—La de los correos, á las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noches

Palma de Mallorca.—Miércoles 5 de Julio de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

OBRA NUEVA

## Carlos VI en La Rapita

B. PEREZ GALDOS

Precio 2 PESETAS—Librería de J. TOUS.

ACTUALIDAD

### La revolución en Rusia

Los sucesos de Odessa.—El «Kniaz Potemkin» y la escuadra de Krieger.

Una información de Odessa fechada el 1.º de Julio dice:

«Odessa despertó esta mañana creyendo ser teatro de una batalla naval frente al puerto entre los buques amotinados y la escuadra llegada de Sebastopol.

Poco después de amanecer aparecieron cinco acorazados á la vista de la Punta Langeron.

El «Kniaz Potemkin» avanzó inmediatamente contra ellos haciendo señales. Ante la sorpresa general, la escuadra viró de bordo y se perdió pronto de vista. A las doce y media próximamente volvió seguida de tres torpederos.

El «Kniaz Potemkin» avanzó á su encuentro haciendo numerosas señales. No recibiendo respuesta alguna el «Potemkin», haciendo zafarrancho de combate paró lentamente ante el frente de la escuadra, formada en una línea de una milla de extensión pronta igualmente para el combate.

El «Potemkin» tenía los cañones apuntados hacia la escuadra. No se veía ningún revoltoso á excepción de un marinero que con una manguera, inundaba tranquilamente el puente esperando el fuego del enemigo.

De nuevo el «Potemkin» y la escuadra cambiaron señales que no se comprendían desde tierra por no ser hechas según el código internacional.

La flota desfiló lentamente frente á la bahía y cuando el «Potemkin» se colocó entre la escuadra y la costa, apuntó los cañones de una de las bandas contra la escuadra y los de la otra contra la ciudad.

Después de nuevas señales el «Kniaz Potemkin» tomó su primitiva posición y la escuadra se alejó seguida del buque sublevado que navegaba á poca máquina.

Relato de un oficial del «Kniaz Potemkin».

Uno de los oficiales del «Kniaz Potemkin» ha hecho el interesante relato que sigue:

«El lunes á mediodía, mientras el «Kniaz Potemkin» estaba en alta mar, los marineros se quejaron al teniente de servicio de la mala calidad de los alimentos.

El teniente ordenó á los marineros que se formaran: los que se quejaban debían colocarse á la izquierda y á la derecha los que no tuvieran que hacer ninguna reclamación. La mayoría de los marineros se colocaron á la derecha.

Entonces la minoría se precipitó al depósito de armas y atacó inmediatamente á los oficiales que estaban precisamente desarmados.

Numerosos oficiales y marineros se precipitaron al mar creyendo así salvar sus vidas, entre ellos se encontraba el capitán y el teniente á quienes habían sido expuestas las quejas.

Los revoltosos dirigieron entonces una lluvia de balas contra los desgraciados que trataban de salvarse á nado, logrando este propósito uno solamente.

El oficial que ha hecho este relato asegura que el supuesto asesinado del marinero Omelchouk por el teniente de servicio, es una invención.

Omelchouk fué muerto por sus compañeros de rebelión.

Se sabe que estos habían formado un comité revolucionario compuesto de 20 individuos.

#### El pánico en Odessa

Más de 30.000 personas abandonaron la población durante las últimas 24 horas. Gran número de extranjeros hicieron salir de Odessa á sus mujeres é hijos acogiéndose á los respectivos consulados.

La rendición del «Kniaz Potemkin».

Un despacho de Odessa dice que la tripulación del «Kniaz Potemkin» fué transbordada á los demás buques de la escuadra del mar del Norte, habiéndose hecho dueño de la situación el gobernador militar de Odessa, que solicitó que se quedaran en el puerto dos de los buques de guerra de la división del almirante Krieger y obligó á rendirse á los revoltosos.

También fueron presos, juntamente con la tripulación «sublevada», los individuos que componían el comité revolucionario, que se había constituido á bordo del «Kniaz Potemkin».

#### En Libau y Cronstadt

En Libau la situación se agrava. Han resultado muchos muertos y heridos en los últimos encuentros.

Parte de las tropas siguen fraternizando con los revolucionarios.

En Cronstadt los soldados se niegan, como en Libau, á disparar contra los rebeldes.

Unicamente cumplen el orden los caucos.

#### En San Petersburgo

En los alrededores de San Petersburgo han ocurrido disturbios, como en la capital.

Los reservistas profanaron las santas imágenes.

En Sestroretsk los reservistas son ayudados por los huelguistas de la fábrica de armas.

En Tsarkoie Selo los reservistas incendiaron tres casas.

En todos estos puntos los habitantes son presa de pánico inmenso, temiendo que los acontecimientos adquieran mayor gravedad todavía.

#### La seguridad del Czar

Se dice que las personas que rodean al Czar han suplicado á Nicolás II que se ponga en seguridad ó por lo menos que envíe á la emperatriz y á sus hijos á Darmstadt.

#### En Kursk.—Un oficial quemado vivo

En Vantall Yaniska se produjo un incidente entre las tropas enviadas al mediodía de Rusia, provocado por un soldado embriagado.

El comandante del destacamento ordenó que ataran al soldado y éste injurió al oficial, que en un raptó de furor le hirió con el sable.

El soldado cayó mortalmente herido. La multitud tomó el partido del soldado herido y se precipitó contra el oficial que se refugió en un vagón. El populacho sobreexcitado le sitió arrojándole piedras.

El oficial, para defenderse, disparó varios tiros hiriendo á varias personas. La multitud roció entonces con petróleo el vagón prendiéndole fuego, incendiándose juntamente con el oficial que lo ocupaba.

Créese, sin embargo, que el oficial se suicidó antes de que le alcanzaran las llamas pues se oyeron varias detonaciones que partieron del interior del vagón.

### Lecturas ligeras

BODA REAL, DESHECHA

La Princesa Clementina de Bélgica, hija menor del Rey Leopoldo II, ha regresado á Bruselas, después de algunos meses de voluntario apartamiento en la Côte d'Azur.

Obedeció éste al deseo de la Princesa de poner término á las diversas novelas forjadas á su cuenta con motivo de su anunciado matrimonio con el Príncipe Víctor Napoleón.

Actualmente ha desaparecido la causa de las suposiciones periodísticas, por cuanto la Princesa Clementina, obediendo á los ruegos de su familia y á las indicaciones de Su Santidad, acaba de renunciar á su proyectado enlace.

Ahora bien; según *L'Echo de Paris*, la augusta hija de Leopoldo II renuncia á sus amores, á condición de no volver á habitar con su padre, debido á que, como consecuencia de esta boda fracasada, se han interrumpido las relaciones familiares entre el Soberano de Bélgica y la exprometida del Príncipe Víctor Napoleón.

La Princesa Clementina residirá, desde ahora en adelante, en el Palacio Bellevue, de Laeken, llamado también Pabellón Walekiers.

LA GUILLOTINA EN FRANCIA.

Languille, el feroz envenenador de Orleans, fué guillotinado anteaer en dicha ciudad.

Con este motivo recuerda un periódico de Paris, que desde 1826 hasta el 31 de Diciembre de 1893, la guillotina había cercenado en Francia 1.601 cabezas, y en Argel 209; lo que hace un total de 1.810 ejecuciones en setenta y dos años, ó sea un promedio de 25 justicias por año.

La guillotina no ha estado, pues, ociosa en Francia.

EL CONDE LONYAY, REY DE NORUEGA.

Anuncia un telegrama de Francfort on Mein que los noruegos han ofrecido la Corona del recién segregado Reino al Conde Lonyay, esposo de la Archiduquesa Estefanía.

El Conde Elemer Lonyay es un noble húngaro, cuyas ejecutorias datan de 1032.

Es señor de Bodrog Olazi, Botragy y Czozka-Papa y gentil-hombre de la Corte de Francisco José II.

Hasta el año de 1900, en que contrajo matrimonio con la viuda del Archiduque Rodolfo de Austria, perteneció á la carrera diplomática.

Como el telegrama de referencia no dice si el ofrecimiento de la Corona ha sido hecho por el Storting, ó Parlamento noruego, única entidad que podría llevar á cabo dicho acto en nombre y representación del pueblo noruego, cabe suponer si se tratará de una de tantas invenciones periodísticas.

LA NOVELA DE UNA PRINCESA Y UN DOMADOR.

La alta sociedad neoyorkina, gran aficionada á escándalos mundanos, se muestra ahora en extremo satisfecha de haber realizado un descubrimiento sorprendente.

El 9 de Mayo llegó á Nueva York en un trasatlántico inglés, la Princesa de Montglyn, dama belga de sorprendente hermosura.

En el mismo barco arribaba á la gran metrópoli norteamericana el capitán Bonovita, famoso domador de fieras, que, durante el invierno último, llamó la atención de los parisenses por su valor extraordinario, y de las parisenses por sus buenas prendas personales.

La llegada simultánea á Nueva York del *beluário* y de la aristocrática señora atrajo la curiosidad de las gentes. Alguien recordó á poco que, estando en Paris, había advertido la presencia constante de la hermosa en el circo donde lucía sus habilidades el capitán Bonovita.

Pusiéronse entonces en movimiento buen número de agentes de Policía privada, llegando á averiguarse que la Princesa de Montglyn estaba casada en secreto con el domador.

Esta émulá de la Princesa de Carman Chimay era viuda del duque de Avaray, perteneciente á una de las familias más ilustres de Francia, é hija del difunto conde Eugenio de Mercy d'Argentan, diplomático belga.

CASO CURIOSO

### Un ataque de catalepsia

El *Diario de Burgos* dice que el ataque de catalepsia que desde hace 32 años venía padeciendo la vecina de Villavencio, Benita Lafuente, ha cesado de una manera tan repentina como inesperada.

Dicha enferma estaba postrada en cama, inmóvil y sin conocimiento desde 1874, sin que durante tanto tiempo haya hablado una palabra, limitándose á exhalar de vez en cuando algunos gritos inarticulados.

Multitud de médicos, algunos de gran reputación, que le han visitado en diversas ocasiones, no pueden explicar científicamente tan extraordinario caso, aunque convienen en que no habría superchería como algunos llegaron á sospechar.

El viernes último la enferma abrió los ojos y recordando el habla manifestó deseos de abandonar el lecho.

El domingo siguiente su familia la levantó y desde entonces recobra la salud, siendo de esperar que en breve recuperará la normalidad de sus funciones fisiológicas, aunque hasta ahora no toma alimento, por temor á su delicado estado.

Benita Lafuente conoce á las personas de su familia; pero lo curioso del caso es que no recuerda nada de lo pasado y se niega á creer que haya estado tantos años padeciendo aquella enfermedad.

Actualmente tiene 62 años de edad.

### Los automóviles eléctricos

Mr. Chambers ha leído una importante Memoria sobre los automóviles eléctricos ante el Club automobile de la Gran Bretaña é Irlanda. A pesar del título de la Memoria, el autor no limitó su estudio al porvenir, sino que hizo una historia de los vehículos eléctricos, ocupándose también de su estado actual. Según indica, el atraso en que se encuentra la industria de los automóviles eléctricos se debe en gran parte á las empresas inoportunas y mal manejadas y á que estas equivocaciones no se han cometido solo en Londres, sino también en París y Nueva York. Desgraciadamente se esperaba demasiado de los automóviles impulsados por la electricidad, y se pretendía aplicarlos á muchos fines para los cuales no se prestaban. Se habían conseguido tantas maravillas por la electricidad, que las noticias de lo que era capaz de hacer en la propulsión de automóviles había inspirado confianza al público incompetente. El resultado fué que se fundaron Compañías, se compraron patentes á precios altos y se trató de establecer industrias sin datos bastantes y mucho antes de que la cosa hubiera madurado.

No es, pues, extraño que las cosas hayan venido á su actual estado. Sin embargo, según parece, el orden empieza á hacerse en medio del caos, y si en adelante hay buen manejo, el porvenir puede presentarse brillante. Se ha hecho creer que no se podía contar con los carruajes eléctricos; pero las estadísticas han probado lo contrario. Monsieur Chambers dijo que el total número de paradas involuntarias durante seis meses de un gran *garage* en el West End de Londres había sido 61, y el recorrido total de 160.000 millas (256.000 kilómetros). Esto es, por supuesto, un resultado sumamente bueno, sin incluir las paradas debidas á haberse agotado la carga de los acumuladores, pero se asegura que las dificultades debidas á esto han sido pocas ó ninguna, sobre todo cuando se entiende bien el límite de lo que la batería puede dar de sí. El autor dijo muy poco relativamente á detalles técnicos; pero con razón se mostró partidario de la uniformidad de las placas de los acumuladores.

Por lo que hace al porvenir de los automóviles eléctricos, se puede decir que, á menos que se descubra algún acumulador maravilloso, nunca se podrá contar con ellos para excursiones largas, y que sin tal descubrimiento, su empleo en las ciudades será su único campo de acción.

LOS VENCIDOS

### El gran duque Nicolás

A raíz de la separación del general Kouroupatkine del mando supremo del ejército ruso de la Manchuria, el alto Consejo del imperio acordó conferir el cargo de generalísimo de los ejércitos del Extremo Oriente, al gran duque Nicolás, hermano menor de Alejandro III, y por lo tanto tío del actual emperador. Como lo deja advenir su porte distinguido y aristocrático, el gran duque Nicolás es poco amigo de empresas guerreras, y aunque ha desempeñado varios cargos militares, es más aficionado á lucir su apuesta figura en las fiestas cortesanas, que á mandar grandes ó pequeños núcleos de tropas, sin duda por ser más agradables á su carácter pacífico y enamorado de las aventuras y entretenimientos cortesanos y amorosos, que las zozobras que se sufren y los riesgos que se corren en la azarosa vida de campaña.

Seguramente debido á esta cualidad, por cierto muy alabable, digan lo que quieran los militaristas, el gran duque Nicolás no ha tomado posesión de su cargo, y como era preciso justificar su ausencia del teatro de la guerra, se le nombró presidente de una comisión creada para depurar la verdad que hubiera en las denuncias formuladas contra la administración militar del imperio, por fraudes cometidos en los aprovisionamientos de vestuario y de provisiones de boca y guerra, y desde entonces, el bueno y pacífico tío de Nicolás II, vive entregado á examinar informes y dictar providencias, mientras que

los ejércitos de que es generalísimo sufren derrota tras derrota allá en las montañas y valles de la Manchuria, de todo lo cual resulta que este gran duque es otro de los altos militares rusos que, sin pisar el teatro de la guerra, han sido vencidos por los japoneses.

Si á su debido tiempo se hubieran



El gran duque Nicolás General en jefe del ejército ruso de la Manchuria

atendido los consejos del gran duque Nicolás, ni él sería hoy moralmente un derrotado, ni Rusia ni el Japón hubieran ido á la guerra; pero por lo mismo que es uno de los altos personajes rusos de más sólida cultura, talento y sano juicio, sus palabras no tienen otro eco en el palacio de Invierno que el que les prestan las bóvedas de sus grandes y tetricos salones.

D. A. MORALS.

DE TEATROS

### Los estrenos en Madrid

El alma del pueblo

En el teatro de Apolo se ha estrenado *El alma del pueblo* y sobre ella, el crítico del *Heraldo*, escribe:

Como el año pasado, y el antepasado, y en muchos anteriores, á última hora surge en Apolo un cartel vivo, atrayente, que arrastra al público y lo lleva de rondón á ocupar todas las localidades del teatro.

Por esta causa se ve que, impasibles ante pérdidas enormes, dejan Arregui y Aruej correr la temporada, poniendo la mejor cara al peor tiempo y con la beatífica tranquilidad que corresponde á dos canónigos, únicos en la catedral del género chico.

Fernandez Shaw y Pepe Silva vuelven, constituidos en Sociedad comanditaria con Chapi, á reanudar las operaciones artístico-mercantiles, y la fortuna torna para los aplaudidos autores.

*El alma del pueblo* fué llevada anoche al teatro por Silva y Shaw, y bueno es hacer constar que si los personajes y caracteres pertenecen á la clase más popular, no está precisamente confiada la acción á los que llegaron á ser insoportables chulos catedráticos.

Entre gente humilde se desarrolla la obra: pero no asoman en el diálogo las *bráigas* y *verdúgas* ni lucen las gorras descomunales, los tufos gigantes, las chaquetillas cortas, los pantalones de odalisco, y hasta para las exigencias dramáticas se ha desterrado la faja repugnante, jugando el revólver, cuyo disparo contribuye muy acertadamente á un efecto musical y á la terminación del cuadro primero.

El asunto no es, en verdad, muy nuevo, y podríamos exclamar dolorosamente: ¡Quedol...! Pero viendo la afortunadísima presentación, la habilidad con que se intercala entre la nota dramática la cómica y regocijada, y observando que el socorrido melodrama no llegó más lejos de un suceso posible, hasta frecuentemente nos abstenemos de recordatorios, de comparaciones, de señalar coincidencias y aplaudimos vivamente con buena voluntad.

Chapi llevó dos cantables y... los dos se repitieron. Esto ya no sorprende en la presente temporada triunfal del maestro.

El pasacalle es graciosísimo en letra y música, y con tal perfección cantado por los coristas, que sentimos no saber el nombre de los ejecutantes para que personalmente recibiera cada niña y cada galán el aplauso caluroso que todos escucharon.

¡Lo veis, señores cómicos?... Ensayando á conciencia y trabajando con fe se logran palmas universales.

El conjunto de anoche desde hace años no lo habíamos podido celebrar en Apolo, y en detalle lo recuerdo que se haya hecho aplaudir tan vivamente la señorita Bru, como actriz de pasión; Carreras, por la sobriedad y el trabajo sin amancebamientos; Mesejo, Manzano, Reforzo y Anselmo, con la interpretación seriamente estudiada de sus papeles.

¿Quién ha dirigido la obra?... ¿Carrión?... Pues sea enhorabuena.

Con los actores y los autores, en innu-

merables llamadas á escena, apareció muy justamente el gran escenógrafo Amalio Fernández, que pronto se marchará á Cuba buscando medios de vida y quien tenga gusto de encargarle decoraciones como las de anoche, que valieron entusiastas ovaciones á su autor.

En un hermoso intermezzo de Chapi lucieron su habilidad los profesores de la orquesta y el director, D. Narciso López.

Desde ayer cesaron los desembolsos para la Empresa de Apolo; comienzan los ingresos, y ¡ande el movimiento!

Tal vez *El alma del pueblo* despeje el horizonte, que para muchos se dibujaba con nota tan sombría en la nómina de Apolo.

Felicitemos vivamente á todos.

S.-A.

### Temperatura del suelo en los grandes calores

El suelo puede considerarse como una especie de calorímetro que absorbera en su masa el calor recibido por su superficie; la ganancia de temperatura en un período de algunos días, depende del valor de la radiación totalizada. Su estudio tiene verdadero interés.

Los grandes calores de Julio del año pasado han sido muy favorables para que el observatorio de Juvisy haya hecho una serie de observaciones, desde el día 11 al día 17, á diferentes profundidades del suelo, y de las cuales ha dado cuenta el *Bulletin de la Société d'Astronomie*.

Las temperaturas se tomaban en la superficie del suelo estando el depósito del aparato registrador cubierto de una capa delgada de tierra, y después á profundidades crecientes de 25 en 25 centímetros.

Bajo la influencia alternativa del calor solar y de la radiación nocturna, la temperatura de la superficie del suelo sufre una variación diversa. Crece desde la salida del sol hasta las primeras horas de la tarde, para decrecer en seguida hasta la salida del sol el día siguiente.

La amplitud de esta oscilación es mucho más considerable que la del aire. Su valor medio fué, en el período considerado, de 34.9 en la superficie del suelo, y de 16.6 en el aire.

Si se observa la temperatura del suelo á cierta profundidad, se ve que la temperatura de las capas subyacentes sigue una marcha análoga, á la de las capas superficiales; pero que la amplitud disminuye muy rápidamente con la profundidad, al mismo tiempo que la época de las máximas y de las mínimas se retarda más y más.

A 0,25 metros, la amplitud media fué de 3.5 á 0,50 metros, bajó á 0.4, y desapareció completamente á 0,75 metros.

Las horas de las máximas y mínimas son dignas de llamar la atención. El máximo, que se presenta hacia la una de la tarde en la superficie, llega hacia las ocho de la misma á 0,25 metros de profundidad, y á la una de la noche á 0,50 metros. Lo mismo sucede en las épocas de mínima, de suerte que las horas de máxima y de mínima están completamente invertidas. Esto depende de que el calor necesita cierto tiempo para penetrar, de unas capas en otras, por conductibilidad, en el interior de la tierra.

### Por telégrafo

Huelgas.—Atentados descubiertos

Madrid 5 á las 3'15

Varsovia.—Huelgan los obreros de muchas fábricas y comercios de Kielke.

Han sido encontrados cartuchos de dinamita colocados en el puente de Railway, en Sowernice, en Varsovia y en Wien.

Marineros desobedientes.—Para defender sus familias.

Madrid 5 á las 3'15

París.—«Le Temps» publica un telegrama de Constantinopla diciendo que los tripulantes del acorazado «Emperador Nicolás», que había de dirigirse á Alejandría, se han negado á salir de dicho puerto, pretendiendo ir á Odessa para proteger á sus familias.

FABRA

### Enseñanza de Corte

Sistema sencillo y rapidísimo por los últimos figurines sin más gastos que los de los honorarios de las lecciones. Corta y preparación para lecciones sueltas en la Academia 0'60 pesetas y á domicilio 1 peseta. Venta de patrones á medida á mitad de precio.

Se reforman sombreros de Señora y niños á precios económicos.

Brossa—14—tienda

Se necesitan oficiales de sombreros y modistas.

# ANEMIA,

Palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, se curan rápidamente con la

## Hemoglobina líquida Doctor Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Buñil, S. en C. Campo Sagrado, Barcelona.

# Herniados quebrados—Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista a fin de dar a conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos está en Palma únicamente el 11 del corriente en la Fonda del Vapor—Veri 19—donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias, como así todos los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente le están recomendando.

No dejar de visitarle.—Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 11 del corriente.

TALLERES EN BARCELONA, UNION—13

# Almacenes S. José

BRONDO—ESQUINA—BORNE

- 1000 Cortes batista ricos dibujos. . . . . á 2 pesetas corte
- 1000 docenas camisetas. . . . . á 2 reales una
- Driles país, rica colección . . . . . á 1 peseta cana

Sastrería—Camisería

TRAJES NIÑO, rico surtido

# La casa que vende más barato

ALCANCE DE ANOCHE

# Nuestra información

### Sobre agua

Días anteriores nos hemos ocupado de la escasez de agua que comienza a sentirse.

Esta mañana en la relación del estado de las fuentes públicas, que hemos examinado, resulta que en aquellas apenas existe agua.

Las fuentes en que existe menos agua son las del quinto ramal, ó sean las de San Pedro, Paz, Sepulcro, Hospital, etc. Comprendiendo la necesidad que existe de arbitrar medios para obtenerla, sabemos que los síndicos estudian la manera de aconsejar al Ayuntamiento, sobre la manera de obrar.

Por otra parte nos hemos enterado, con satisfacción de los trabajos que ha llevado á cabo el concejal D. Antonio Ramis para conseguir calmar el clamoreo de toda la ciudad, que pide agua, pues sus fuentes particulares se hallan secas, y poco falta para estarlo las públicas.

El resultado de las negociaciones del Sr. Ramis es el siguiente.

El Sr. Esteve, propietario de un pozo situado en la rinconada de Santa Margarita no tiene inconveniente alguno en vender el agua que en dicho pozo existe.

Se calcula que durante diez horas se pueden extraer de dicho pozo 120.000 litros. El Sr. Esteve, por esta cantidad de agua, pide 35 ptas. Además ofrece poner á disposición del Ayuntamiento una bomba con que extraer el agua.

El Sr. Ramis, ha calculado, que á la corporación los 120.000 litros de agua, costarían unas 50 ptas., pues además del precio del agua, se tendría que satisfacer el trabajo de los hombres que manejan la bomba, material para hacer andar el motor, etc., etc.

Dicho concejal esta mañana ha puesto en conocimiento del alcalde accidental Sr. Fuset, sus gestiones.

El Sr. Ramis en la sesión de esta noche, propondrá que hasta estén terminadas las obras que se verifican en la fuente de la Villa, se adquiera el agua del pozo del Sr. Esteve, en las condiciones que hemos indicado.

### Funerales por Silvela

En la Catedral, esta mañana, á las once, se han celebrado los funerales en sufragio del que en vida fué jefe del partido conservador español D. Francisco Silvela.

El templo se ha visto completamente desierto de público y en los bancos del centro para invitados tomaban asiento únicamente cinco personas.

Del elemento civil han asistido una comisión de la Diputación compuesta del Presidente D. José Alcover y los diputados Sres. Barceló, Socías (D. F. y D. J.), Pascual, Aguiló y Morales.

La comisión del Ayuntamiento la presidió el Sr. Gobernador civil interino y estaba compuesta por los concejales señores Bestard, Castañer, Canet, Bonnin y Calafell.

Había además el senador Sr. Cervera, el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda, el Delegado de Hacienda Sr. Semir y una comisión de oficiales, el Director de Estadística don Damián Serra, el procurador Sr. Piña en representación de la Cruz Roja y varias otras personas.

El elemento militar estaba representado por el general gobernador Sr. Montaner que está encargado del despacho de la Capitanía General por ausencia del Sr. Ortega, generales Ascensión, Hernández y Bosch, Comandante de Marina Sr. Pidal, coronel de Estado Mayor Sr. Muratori, coronel jefe de Artillería Sr. Oliver Copons, el coronel de Ingenieros Sr. Taix, el jefe de las fuerzas del Regimiento de Inca de guarnición en Palma comandante D. José Cabrinetty, el jefe de Caballería D. Juan

Perez, el teniente coronel de Carabineros Sr. Sanllorenzo y el teniente coronel de la Guardia civil D. Raimundo Gutierrez.

Había además comieiones de todos los cuerpos citados, excepto de Marina, formadas por un jefe, un capitán y un subalterno.

### Nueva publicación

Hemos recibido un ejemplar de la obra que bajo el título «Las huelgas en Barcelona y sus resultados durante el año 1904» recientemente ha publicado nuestro amigo y ex redactor de este periódico D. Miguel Sastre.

Dicha obra va precedida de un prólogo del eminente publicista catalán don Federico Rahola; y contiene numerosos é importantes datos estadísticos sobre otros asuntos relacionados con la cuestión social obrera en Barcelona.

En el estado actual de la Sociedad en que la lucha entre el capital y el trabajo se ha extremado hasta el punto de constituir un serio peligro que amenaza la vida social y económica de las naciones cultas, son muy apreciables los trabajos encaminados á buscar la solución del pavoroso problema planteado.

Bajo este punto de vista consideramos muy recomendable la obra del señor Sastre.

### El tiempo—Destrozos de un rayo

Desde hace unos días el tiempo es muy variable. La temperatura reinante es calurosa en extremo.

Esta mañana la atmósfera estaba muy cargada y el horizonte cubierto por nubes.

A las seis ha caído ligera lluvia que han hecho que el calor aumentase. Algunas chispas eléctricas han cruzado la atmósfera. Un rayo ha caído en las inmediaciones del edificio que poseen los Hermanos de la Doctrina Cristiana en la calle de la Concepción, y la conmoción ha hecho que se abriera una grieta en la fachada del mismo á la altura de las aberturas del desván.

Dicho trozo ha quedado en estado inminente de ruina.

Se ha colocado un guardia municipal de plantón en aquel punto para impedir que el público transirara por junto á aquella fachada á fin de evitar desgracias.

### Policia urbana

Lo primero que el forastero ve al entrar por el muelle, á nuestra ciudad, es la parada de carruajes que existe en la calle de la Marina, que es una potentísima prueba de lo descuidado que nuestras autoridades tienen la policía urbana.

La primera vía que atraviesan los numerosos forasteros que nos visitan tienen que pasarla á toda prisa á causa del molesto hedor que despiden.

¿No es una verdadera vergüenza para Palma? ¿No son justas las censuras que se dirigen á la Comisión de Policía?

A nosotros nos lo parecen demasiado y creemos que es de urgente necesidad que se lleve á cabo cuanto antes el proyecto hace tiempo aprobado, ó sea el de establecer cuatro paradas de carruajes, en puntos tan céntricos como frente á la Lonja (bajo un tinglado), Mercado, plaza del Olivar y plaza de Santa Eulalia.

De esta manera el público estaría mejor servido y desaparecería el asqueroso foco infeccioso, difícil de evitar tratándose de una parada en la que hemos contado muchas veces 40 y 50 caballerías.

Si el Sr. Fuset hacía algo en este sentido merecería el aplauso del vecindario.

### Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Secretario del Ayuntamiento de Gárgoles de Arriba (Guadalajara). Sueldo anual, 494 ptas. Solicitudes, hasta el 7 del actual.

Idem del Ayuntamiento de Matanza (Soria). Sueldo anual, 400 ptas. Solicitudes, hasta el 10 de Agosto.

Idem del Ayuntamiento de Calabazas (Segovia). Sueldo anual, 325 ptas. Solicitudes, hasta el 13 del actual, acompañando una certificación que justifique hallarse dentro de la edad de 25 á 45 años, otra de haber desempeñado una secretaría en propiedad por lo menos dos años, y, por último otra en que conste no haber sido destituido ni suspenso en dicho cargo.

Médico titular del Valle de Gofii (Navarra). Sueldo anual, 250 pta. y unas 2.500 de las familias acomodadas. Solicitudes, hasta el 12 del actual.

Académico. Por fallecimiento del excelentísimo señor D. Francisco Silvela, ha quedado vacante una plaza de número en la Real Academia Española. Las personas que aspiren á obtener dicho cargo pueden pedirlo en solicitud dirigida á dicha corporación, ó ser propuesto por tres académicos de número. Las propuestas y solicitudes se recibirán en la secretaría de la misma, hasta el día 7 del mes de Octubre próximo.

Secretario y su suplente del juzgado municipal de Venta del Moro (Valencia). Solicitudes, hasta el 6 del corriente mes.

Farmacéutico titular de San Vicente del Palacio (Valladolid). Solicitudes, hasta el 13 del actual.

Cátedra de Algebra superior y Geometría analítica de la Escuela Superior de Industrias de Santander, dotada con el sueldo anual de 3.000 ptas. y demás ventajas que le concede la ley. Correspondiendo la provisión de esta vacante al tercer turno de concurso, ó sea concurso libre, podrán acudir á él todas las personas que se consideren con aptitudes y méritos suficientes para desempeñar el cargo y reúnan las condiciones siguientes: Ser español, mayor de 21 años y no hallarse incapacitado para ejercer cargos públicos. Los aspirantes dirigirán sus instancias, documentadas, al ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, hasta el día 17 de Agosto.

Idem de aplicaciones del Dibujo artístico á las Artes decorativas, de la Escuela elemental de Industrias y Bellas Artes de la Coruña, dotada con 2.500 pesetas anuales y demás ventajas que le concede la ley. Correspondiente esta vacante al segundo turno de concurso, sólo podrán tomar parte en él los profesores auxiliares ó ayudantes numerarios de escuelas industriales, que lleven cinco años de servicios ó que tengan derechos adquiridos. Solicitudes, al ministerio del ramo, hasta el 17 de Agosto.

### Los baños de San Juan de Campos

El señor gobernador civil publica en el B. O. de ayer la siguiente circular:

«El Médico Director interino del Bañero de San Juan de Campos de esta provincia denuncia á este Gobierno que son muchos los individuos que se presentan á hacer uso de aquellas aguas en concepto de pobres de solemnidad, la mayor parte con la documentación deficiente, y que por confesión propia é indicaciones especiales ha podido comprobar que muchos de ellos no pueden reputarse como tales pobres, habiéndoles no obstante prestado gratis los auxilios de su profesión, pero reservándose el derecho de hacer las reclamaciones correspondientes una vez terminado el servicio.

En su vista, prevengo á los Alcaldes, que con arreglo al artículo 50 del Reglamento de baños y circular de la su primida Dirección General de Beneficencia y Sanidad de 30 de Julio de 1884 los expedientes de pobreza se han de justificar con certificado del Alcalde autorizado por el Secretario en que se haga constar esta cualidad, y haber informado el fiscal municipal, bajo la responsabilidad que señala el Código; una certificación del Médico que le haya prescrito las aguas y otra del facultativo municipal que acredite hallarse inscrito el recurrente en la lista de pobres para la asistencia facultativa gratuita; en la inteligencia, de que si á pesar del expediente así instruido resultase en algún caso fundada la queja del expresado Director en el expediente que se instruya al efecto, se exigirán las responsabilidades que determina la citada circular.»

### Polavieja en Baleares

El domingo llegó á Mahón procedente de Ciudadela la Comisión de Estado Mayor Central. El mismo día recibió las visitas del Delegado del Gobierno señor Cabanillas, comandante de Marina y comisiones del Ayuntamiento y Cruz Roja.

El Sr. Polavieja y demás jefes á sus órdenes acompañados del capitán general Sr. Ortega efectuaron distintos trabajos.

A pesar de la noticia circulada por esta ciudad hoy no ha llegado á Palma la Comisión de Estado Mayor.

Permanecerá aun varios días en Menorca estudiando detenidamente el asunto á ella encomendado.

### Instrucción de los excedentes de cupo.

La comunicación del Ministro de la Guerra al Capitán General de las Baleares que ha sido objeto de comentarios la publicamos íntegra á continuación:

«La necesidad imperiosa de que los individuos pertenecientes á la reserva activa de ese archipiélago adquieran la instrucción indispensable para poder acudir y prestar servicio en filas en momentos determinados obliga á facilitar los medios de traer desde luego á las mismas con tal objeto y en dos plazos sucesivos de dos ó tres meses á los excedentes de cupo de 1904 de forma

análoga á la ya practicada los últimos años por no haberse cubierto las plantillas orgánicas de los cuerpos en razón del escaso número de reclutas que la ley permita llamar entonces á activo.

Animado de ese espíritu en asunto de tan singular importancia tengo el honor de dirigirme á V. E. rogándole se sirva informar á ese Estado Mayor Central si limitadas á las menos posibles las prendas de vestuario que, en calidad de devolución algunos han de entregar á dichos individuos y utilizando hasta donde sea hacedero, las interiores y el calzado que aquellos traigan podrá el fondo de material de los cuerpos atender al gasto que se ocasione teniendo en cuenta el reducido número de excedentes de que se trata y el que estos contribuirán á su vez en la parte del haber diario que quedan á beneficio del expresado fondo.»

### El nuevo Gobernador

En el Boletín Oficial de ayer se publica el nombramiento de Gobernador civil de Baleares á favor de D. Benito del Campo.

El nuevo gobernador ha militado siempre en las filas del partido liberal.

Es oriundo de la provincia de Santander y cuenta unos 37 años de edad. Desde muy joven permaneció en Cuba, ejerciendo la abogacía. En la Habana, desempeñó el cargo de subsecretario del Ministerio de Agricultura en las postrimerías de nuestra dominación.

La esposa del señor Campo es sobrina del presidente del Consejo de Ministros señor Montero Ríos.

### Asuntos municipales

Anoche la Comisión de Ensanche celebró sesión. Trató sobre el justiprecio de la iglesia de San Antonio, enterándose de los justiprecios de los tres peritos. No se tomó ningún acuerdo.

Es de suponer, que antes de resolver el asunto pase á informe del síndico.

El teniente de Alcalde D. Francisco Villalonga ha pedido tres meses de licencia, para poderse ausentar de esta ciudad.

### En la Audiencia

#### Señalamiento

Mañana á las diez y media tendrá lugar ante la sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral juicio declarativo de mayor cuantía promovido por doña Carmen Sánchez Boria contra D. José Romaguera Sastre sobre pago de cantidad.

Los letrados señores Socías y Pascual defenderán á las partes.

### Conferencias Pedagógicas

He aquí los temas de las conferencias que se celebrarán en el Instituto los días 20, 21 y 22 del actual:

1.º Conocimientos de Física, Química é Historia Natural útiles á todos y por tanto han de ser objeto de la enseñanza en las Escuelas. Cómo ha de proceder el Maestro para transmitir su enseñanza con provecho á los niños. Aplicaciones de estos conocimientos á los usos más comunes de la vida.

2.º Material escolar moderno. Necesidad de modificar el actual.

3.º Necesidad de la higiene en las Escuelas. Cómo debe proceder el Maestro para que los niños se aficionen á ella y practiquen por hábito las principales reglas para la conservación de la salud.

### Denunciando abusos

En diferentes ocasiones hemos protestado de la tolerancia que observan las autoridades municipales respecto á los abusos que cometen los dueños de carretones ligeros marchando á gran velocidad por el camino de Ronda, caminos vecinales de este término y hasta por las mismas calles de esta ciudad y arrabal de Santa Catalina.

En ninguna ocasión han sido atendidas nuestras quejas, y los abusos continúan.

También nos hemos quejado de que manadas de bueyes transitan sueltos por junto á pablos y á pesar de ello continúan estos abusos.

Llamamos la atención del señor Alcalde sobre el particular.

### Religiosas

#### Santoral

Para hoy.—San Miguel de los Santos y Santa Filomena.

Para mañana.—Santos Isaías, profeta, Rómulo y Santa Lucía.

#### Cuarenta Horas

Mañana continuarán en San Juan.

A las seis exposición, á las diez y media misa mayor, á las doce misa rezada. Al anocheer, rosa-ío, meditación, estación y reserva.

#### Novena

En Santa Eulalia, mañana al anocheer, empezará una novena dedicada á Ntra. Sra. del Carmen.

A las seis de la mañana empezará igual en el oratorio de las Hermanas Carmelitas del Arrabal de Santa Catalina.

Esta devoción se repetirá al anocheer.

#### En Santa Fé

En esta iglesia se celebrarán los siguientes cultos en honor de San Cristóbal.

Día 8 de Julio.—A las siete de la mañana se empezará un triduo con meditación durante una misa.

Día 9.—Se continuará á las diez durante una misa. Por la tarde á las siete y media se cantarán solemnes completas en preparación de la fiesta del Santo.

Día 10.—Festividad del Santo. A las cuatro y media empezará un turno de misas hasta las diez. A las diez y media

misa mayor en la que cantará la Capella Gregoriana, y sermón por el Rdo. don José Auba.

# Notas del Carnet

### Personales

El Consejo de Instrucción pública en sesión de día 27 de Junio último aprobó las oposiciones hechas á la cátedra de Geografía é Historia vacante en el Instituto general y técnico de esta ciudad. Obtuvo dicha plaza nuestro paisano D. Jaime Pomar á quien felicitamos.

### De viaje

Para Barcelona salieron en el vapor *Baleár*, D. Antonio Lopez, doña Margarita Maura, D. Lorenzo Riera, don Rafael Calvo, D. Antonio Alcover, don Juan Moll, D. Gabriel Borrás, D. Manuel Pidal, D. Miguel Serra, D. Juan Barceló y otros varios.

De Mahón han llegado en el vapor *Isla de Menorca*, D. Antonio Vives, don Mateo Massanet, D. Antonio Moll y don Jerónimo Literas.

# Banca y Bolsa

### Valores Locales

Día 4 de Mayo de 1905	
	Duros
Crédito Balear	97'00
Fomento Agrícola	91'80
Acciones Vapores Ilesña.	61'50
Obligaciones de id. al 5 por 100	104'00
Acciones Salinera Española	000'00
Obligaciones de id. al 4 por 100	104'00
Id. de id. al 5 por 100	101'00
Ferro-carriles de Mallorca	69'00
Almbrado por Gas	98'00
La Económica	10'50
Bonos Municipales	48'50

### Valores Públicos

Oficial del día 4 á las 19	
4 por 100 interior contado	77'95
5 por 100 amortizable	98'75
Banco de España	439'00
Tabacos	493'00
Libras	83'15

  

Barcelona (Bolsa) día 4 á las 19	
4 por 100 interior fin de mes	77'95
5 por 100 amortizable	98'80
Nortes	43'80
Alicantes	77'80
Orenses	24'95
Coloniales	60'00
Exterior de París	91'45
Renta Francesa	99'80

  

Barcelona (Bolsín) día 4 á las 10	
4 por 100 interior fin de mes	78'00
Nortes	43'85
Alicantes	77'85
Orenses	24'95
Exterior de París	91'41
Renta Francesa	99'80

# Marítimas

Esta mañana ha llegado de Mahón el vapor correo *Isla de Menorca*.

De Valencia ha llegado la polacra goleta *Lareño*.

Para Valencia é Ibiza ha salido esta tarde á las doce y media el vapor correo *Isleño* y para Cabrera el vaporcito del mismo nombre.

### Salidas

Para Valencia é Ibiza ha salido esta tarde á las doce y media el vapor correo *Isleño* y para Cabrera el vaporcito del mismo nombre.

### Noticias varias

Mañana por la mañana llegará el vapor correo de Barcelona y al anocheer saldrá para el punto de procedencia.

—A las siete de la mañana llegará de Ibiza el vapor correo *Lulio*.

—El vapor correo de Mahón ha conducido 45 cabezas de ganado vacuno, 32 id. lanar, 15 sacos de habas, 12 cajas queso, 47 bultos de lana y 5 de pieles.

—La polacra goleta *Lareño* ha conducido cargamento de arroz, habas, vidrio, loza, azulejos, patatas, cebollas, dos bocoyes de vino y dos id. de espíritu.

# Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión; la presidió el señor Salom y asistieron los señores Pascual y Morales.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Pollensa y Santa Eulalia correspondientes al año 1902.

Quedando cerrado definitivamente el ejercicio del presupuesto de 1904, se acordó dirigir una circular á los alcaldes de las poblaciones encargándoseles rindan la cuenta justificada de ingresos y gastos de cárceles de sus respectivos partidos, conforme lo prevenido por la ley.

Se enteró de una instancia presentada por D. Salvador Llompart Torrens, participando que había sido nombrado juez municipal de Lluçmayor y se renunciaba el cargo de concejal por ser incompatible con aquel. La Comisión aceptó dicha dimisión.

Se acordó admitir en la Inclusa á varios niños hijos de unos consortes vecinos de Pollensa y de Manacor.

Se denegó el prohibimiento que piden unos vecinos de Génova.

Y después de aprobar otros asuntos de régimen interior, se levantó la sesión.

# DE LA REGIÓN

### Mahón

En el vapor correo de hoy, procedente de Barcelona, ha llegado á esta ciudad el Reverendo P. Antonia M.º Vicent, S. J.

Enviamos el más respetuoso saludo de bienvenida al merísimo hijo de San Ignacio y desamosos que sea fructífera la misión que le ha confiado nuestro Exmo. Prelado, siempre atento á mejorar las clases trabajadoras de las cuales el P. Vicent es incansable protector en España, con la fundación de sindicatos agrícolas, bolsas de trabajo y cajas de crédito popular.

—En el Ateneo se celebró el sábado una velada musical que resultó muy lucida.

—El *Bien Público* protesta de que sea enviado á este puerto el vapor *Montevideo* pues con las pésimas condiciones que reúne el Lazareto, sería un constante peligro para la salud pública de la isla, 8 Julio de 1905.

# La política

### DE MALLORCA

Leemos en nuestro colega *El Bien Público* de Mahón, la siguiente noticia: «El Comité del partido liberal de esta ciudad acordó, el sábado, presentar por este distrito en las próximas elecciones de diputados á Cortes, la candidatura de D. Fernando Weyler, hijo del general del mismo apellido que actualmente desempeña la cartera de Guerra.»

Mucho se habla ya de los futuros candidatos á diputados á Cortes y Senadores.

Para enterarnos de la certeza de los nombres que circulan pedimos informes á varios individuos que forman parte del Comité Provincial del partido dominante. Nuestra curiosidad no pudo ser satisfecha: dichos señores nos aseguraron que ni una sola vez se ha ocupado el Comité de este asunto, ni se ocupará de ello hasta que esté en Palma el jefe local del partido D. Alejandro Roselló, y de consiguiente es prematuro cuanto se vaticina respecto á saber de diputados, senadores ó concejales.

# Enfermedad sospechosa en Barcelona

De la prensa llegada esta mañana de Barcelona, cortamos las siguientes líneas:

### Trabajos efectuados

Las noticias que referentes á la salud pública se tienen en los centros oficiales son en extremo optimistas. En las últimas veinticuatro horas no se tiene conocimiento de que haya ocurrido ningún caso de enfermedad sospechosa.

La alarma que se produjo en los primeros momentos va, por fortuna, desapareciendo, debido á que todos los datos que se recogen y los experimentos que se practican llevan al ánimo el convencimiento de que nos vemos libres del terrible azote conocido con el nombre de la peste negra.

Las opiniones pesimistas que algunos miembros del cuerpo Médico Municipal á duras penas podían ocultar han sido victoriosamente rebatidas por el dictamen, apoyado en hechos concretos, emitido por autorizados doctores.

En efecto, los señores Calleja, Esquedo y Pijoán, que examinaron el cadáver del basurero fallecido en el Hospital, afirman que no encontraron en él ningún síntoma ni indicio que diera lugar á sospechas de que había muerto víctima de la terrible dolencia.

Datos estadísticos

Hemos buscado datos exactos e irrefutables respecto a la mortalidad en Junio del año anterior con relación al recientemente finido y resulta que en Junio de 1904 fallecieron 1.155 personas en Barcelona y en igual mes de 1905, 1.142, ó sea 13 menos. Epidemias de esta clase son, pues, altamente benéficas; y que duren, es menester.

De Teatros

Principal

Esta noche se representará por la compañía de Teresa Mariani la divertida comedia en tres actos *In bocca al lupo*.

Para mañana se prepara el *vaudeville* en siete actos original de Henry Lavedal, titulado *Nowwan Jeu* obra que la compañía Mariani presenta con gran lujo y propiedad de trajes y decorado.

NOUVEAU JEU

Acto primero

En casa de Gostard.—Babette Langlois es una cocotte que está en relaciones desde hace tiempo con Gostard, joven de vida alegre y muy rico. El tiempo ha enfriado algo estas relaciones, y una noche, estando los dos en el teatro de *«Les folles bergères»*, Gostard vió en un pal una joven muy hermosa, con su madre, de la que quedó prendado. Preguntó al lacayo el nombre y domicilio de esta joven para ir a pedir su mano al día siguiente. Pablo comunica a su madre, señora Gostard, y a Babette su propósito, diciéndoles que está cansado de la vida que hace y necesita crearse una familia. Babette no aprueba la decisión de Pablo, y le apostrofa durante.

Acto segundo

En la casa de Labosse.—Pablo Gostard se presenta en casa de Labosse a pedir la mano de la señorita Alice a sus padres, los cuales dan su consentimiento y después de una escena entre los dos amantes, en la cual se dan mutuamente a conocer, se concerta el matrimonio.

Acto tercero

En casa de Gostard.—Babette se presenta a pedir a Gostard noticias de su casamiento; Gostard le dice que todo está arreglado, y que dentro de ocho días se firmará el contrato. Babette hace todo lo posible por que fracase el matrimonio; pero Pablo, firme en su resolución, le propone una compensación de cien mil francos. Babette acepta, y le anuncia su partida para América, diciéndole que no lo considera capaz para la vida de matrimonio, y que al cabo de pocos meses se aburrirá y volverá a llamar a su puerta, pidiéndole de nuevo su amor.

Acto cuarto

Pablo y Alice se han casado, pero al cabo de pocos días Pablo ha vuelto a su vida de libertino, y va otra vez a buscar a su Babette, que tomó las cien mil francos y no salió para América. Babette sabe por su amiga Riquiqui que Alice no es fiel a su marido, y que le engaña con un pintor amigo de Pablo. Este sabe todo por Babette, y furioso se dirige a la calle de Babrac, cuarto anueblado donde cree sorprender a su mujer con su amante.

Acto quinto

Cuarto anueblado de la calle de Babrac. El pintor Barrantin y Alice se aman y han citado en este cuarto para sus coloquios amorosos. En uno de estos coloquios son sorprendidos por su esposo, el comisario de policía y un Agente. Se hace constar el adulterio y el Comisario redacta el atestado.

Acto sexto

En casa de Babette Pablo y Babette está de charla. Pablo se levanta y refiere la sorpresa de haber encontrado a su mujer y Barrantin. Babette se maravilla y pide detalles, cuando de improviso golpean la puerta. Sorprendidos los dos, no saben qué pensar; después se oye la voz del Comisario que amenaza hechar abajo la puerta. Pablo abre y entran el Comisario, un Agente y el padre de Alice. Se hace constar el adulterio de Gostard con Babette y se diligencia el hecho, siendo citados todos ante el Juez instructor.

Acto séptimo

Despacho del Juez. El Juez instructor está en su mesa. Entra primero Alice, que acepta el consejo del Juez de divorciarse y retirarse al lado de su madre, tanto más cuanto que ha sido abandonada por su amante. Entra después Barrantin, el cual declara sobre lo ocurrido, aconsejándole el Juez que practique vida más honesta. Comparece luego Pablo Gostard y acepta el divorcio declarando no haber nacido para casado, y se retira. Entra por último Babette, que después de una escena muy cómica con el Juez, ofrece abandonar a Pablo, retirándose sola para seguir la vida que el destino la depare.

Gacetillas

Como dijimos en nuestra información la escuadra inglesa que estuvo fondeada en Palma se dirigió desde esta bahía á Barcelona donde llegó ayer.

No ha resultado cierta pues la noticia circulada de que la escuadra se dirigía á Gibraltar,

Ayer tarde fué curado en la Casa de Socorro un muchacho que tuvo la desgracia de caerse produciéndose varias heridas.

Convendría que las calles del Ensanche fuesen regadas con más frecuencia para impedir que el piso de terrisco quede deteriorado en pocos meses.

Por la guardia municipal ayer fué recogida una mujer que estaba tendida en el camino de Ronda en estado anémico. Después de socorrida de primera intención fué trasladada al Hospital.

Para hoy á las siete está convocada la Directiva de la «Real Sociedad Económica de Amigos del País».

Los días 20, 21 y 22 del actual se celebrarán conferencias pedagógicas en el Instituto,

El próximo domingo en el exconvento de Dominicos de Manacor se celebrará fiesta en la que predicará el Reverendo D. Onofre Oliver y la capilla que dirige D. Alejo Muntaner cantará una partitura del maestro Perossi.

Las listas de presente para las fuerzas de guarnición serán los martes y jueves.

Por el Gobierno militar se cita á doña Bárbara Ferrer Jener, viuda del capitán D. Jaime Soler Grimalt.

En la Central Telefónica se halla depositado un despacho dirigido á Francisco Martí, sin señas.

La guardia civil de Son Servera ha denunciado al señor Juez de aquella villa á dos sujetos por haberse insultado mutuamente.

En Artá durante el mes último ocurrieron 14 nacimientos y 4 defunciones.

Novidades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta Depósito, Farmacia Obrador, Palma

Novidades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuaristas don F. M., C. M., J. B. y A. R., á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño núm. 18.091, 69.628, 22.634 y 24.159 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignoratios sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 1 de Julio de 1905.—El vocal de turno, Rafael Blanes Tolosa.

Para los turistas

GUIA DE BALEARES, por D. Pedro de A. Peña, 4 pts.

LA CIUDAD DE PALMA, por D. Eusebio Estada, 4 id.

GUIDE-ALBUM DU TOURISTES AUX ILES BALEARES, por D. Juan Bta. Enseñat, 8 id.

PEQUEÑA GUIA DE MALLORCA, 1 id.

PORT-FOLIO DE BALEARES, hermoso album conteniendo 80 fotografías de las mejores vistas de Baleares, 7 id.

TARJETAS POSTALES, con vistas de Baleares 130 modelos distintos, 0'10 id.

LA DOCEÑA, 1 id.

PEQUEÑO ALBUM, con vistas de las Cuevas 0'75 id.

Dichas obras han sido editadas en el establecimiento de José Tous y se hallan de venta en la Librería, Plaza de Cort 14 y 16.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

Isleño

Saldrá el próximo sábado 8 Julio á medio día directamente para

MARSELLA

Admite carga y pasaje para dicho destino. Para informes y despacho, oficinas de la Isleña Marítima.

NTOA.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma compañía para Argel de donde regresará los sábados. Admite correspondencia.

Café Mahonés

Plaza Mayor, 30

Todos los días secciones de 9 á 12 noche por el ventrílogo Sr. Martou y canto y bai le español por la Srta. Gil.

Próximamente grandes debuts.

ENTRADA GRATIS.

En Julio

Peligros á evitar

Tenemos que evitar tres enfermedades principales. La anemia, la flaqueza general y nerviosa y las enfermedades del estómago.

I.—En Julio hacen sufrir muchísimo á toda gente, pero más particularmente á las personas un poco gruesas y corpulentas, á las mujeres y á los niños también. Una traslación abundante, acompañada de disminución del apetito y por consecuencia de la nutrición, no dejará de causar una flaqueza peligrosa. La sangre quedará empobrecida y la sangre pobre es siempre un peligro. Las Píldoras Pink, conservando el apetito y las fuerzas, darán á todos la sangre necesaria.

El señor D. José Moda, de Miguelturra, escribe: «Una de mis cuñadas sufría desde mucho tiempo de fortísima anemia, hallándose postrada por un abatimiento completo. Después de haber seguido el tratamiento de las Píldoras Pink, dicha enferma no tardó á obtener una cura muy notable. Actualmente puede decirse en posesión de una salud excelente y llena de fuerzas.»

II.—Después de haber tomado dos cajas de Píldoras Pink, he visto desaparecer todas las manifestaciones de la debilidad nerviosa que desde mucho tiempo tanto me hiciera padecer.

III.—En Julio, es menester beber más abundantemente que de costumbre, y la bebida que se toma es siempre demasiado fresca. Pero nada hay para debilitar el estómago como la bebida demasiado fría y fresca. Durante toda la temporada del calor, es absolutamente necesario que el estómago funcione perfectamente. Mientras dura el calor, las perturbaciones del aparato digestivo son muy peligrosas. Desde que llega el verano, la diésenteja hace cada año numerosas víctimas. Las Píldoras Pink conservan el estómago en su estado de fuerza y regularizan las digestiones.

El Sr. D. Manuel Torrealba, Zuñiga, 8, Valladolid, escribe: «Tengo mucha satisfacción de poder decir á V. que me encuentro muy bien después de haber seguido el tratamiento de las Píldoras Pink. Los dolores de estómago y la grande flaqueza general que de esos dolores resultaban han desaparecido por completo.»

Las Píldoras Pink son soberanas contra la anemia, la ciorosis, la neurastenia, la flaqueza general, las enfermedades del estómago, reumatismo, jaquecas, neuralgias, ciática.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja y veintinueve pesetas las seis cajas.

Más telegramas

Contra los vagabundos

Madrid 5 á las 9'5

El Sr. Gobernador civil ha ordenado encarcelar á doce jóvenes vagabundos que fueron detenidos en la calle. Al ser conducidos al Asilo por los agentes de orden público se amotinaron teniendo que apelar á la fuerza para encerrarlos.

En el Asilo volvieron á insubordinarse negándose á lavarse el cuerpo y cambiarse los vestidos.

El Sr. Gobernador se muestra dispuesto á proseguir la campaña hasta limpiar nuestras calles de vagabundos.

«El Giralda» á San Sebastián

Madrid 5 á las 9'5

Ferrol.—Mañana zarpará de este puerto para San Sebastián el yate real «Giralda».

A su bordo hará esta travesía el general Morgado.

De verano

Madrid 5 á las 9'15

El próximo viernes á las siete y cuarenta minutos de la tarde, marcharán á San Sebastián los Reyes y familia Real.

D. Antonio Maura, acompañado de su familia, saldrá esta noche para los Pirineos.

Asamblea republicana.—Salmerón deja la jefatura

Madrid 5 á las 9'5

El jefe de los republicanos don Nicolás Salmerón ha convocado á sus correligionarios á una asamblea general para resolver importantes asuntos del partido.

Según parece, el Sr. Salmerón está decidido á dejar la jefatura de la Unión Republicana.

Embajador grave.—Vega de Armijo de verano.—Heridos mejorando.

Madrid 5 á las 9'5

Se halla gravísima en la enfermedad que sufre la señora esposa del Embajador de Alemania en Madrid.

El Sr. Vega de Armijo en breve saldrá de la Corte y marchará á veranear en su castillo de Mos.

Los señores conde de Torrejón y Valaguila mejoran de las heridas que recibieron en el vuelco que dió el domingo último el automóvil que montaban.

Condecoraciones.—Banquete

Madrid 5 á las 9'15

El Gobierno de la República, ha condecorado con el cordón de la Legión de Honor á los Directores de los periódicos españoles «La Epoca» y «El Liberal».

Los vallisoletanos celebrarán mañana un banquete en obsequio al nuevo ministro de Estado señor Sánchez Román.

Suscripción.—Decretos aprobados

Madrid 5 á las 9'15

La suscripción á las obligaciones del Tesoro asciende en la actualidad á 120.405.500 ptas.

La Junta de las Deudas de Ultramar aprobó el 29 de Junio últimos los nuevos decretos que corresponden á los Cazadores de Puerto Rico y provincias de Canarias y Baleares, á la infantería

de los regimientos de Cuba, Simancas y Habana, á los batallones de Cádiz, Colón y Patria y á los voluntarios de Madrid y segundos batallones de infantería de Marina y Filipinas.

Banquete á Sánchez Guerra

Madrid 5 á las 9'30

Córdoba.—Los conservadores de esta ciudad banquetearon al Sr. Sanchez Guerra significándose la unión entre los silvelistas y mauristas. Se telegrafió al señor Maura saludándole.

El Sr. Sanchez Guerra marchó á Madrid tributándole una despedida muy entusiasta.

Exposición Subvencional

Madrid 5 á las 9'30

Bilbao.—La Diputación de esta provincia ha subvencionado con cien mil pesetas la próxima exposición nacional de arquitectura.

El acorazado «Príncipe Potemkin»—Atentado contra la policía

Madrid 5 á las 10

Reina gran confusión de noticias respecto al paradero del acorazado «Príncipe Potemkin».

Entre otras cosas se dice que el «Potemkin» ha atacado á un buque italiano; que varios vapores carboneros han provisionado dicho buque y que una escuadrilla de torpederos aguardan su llegada á Odesa para unirsele.

Telegrafían de Bielostok que ha explotado una bomba en un puesto de policía, matando á varios agentes.

En las calles de dicha capital se ha entablado fuerte tiroteo entre las tropas y el pueblo.

Escuadra inglesa en Barcelona

Madrid 5 á las 9'30

Barcelona.—El almirante de la división de la escuadra inglesa que está fondeada en este puerto, Lord Beresford, ha recibido una invitación del Ayuntamiento de Valencia para que vaya con sus buques á las fiestas que se celebrarán en aquella ciudad.

Lord Beresford aun no ha contestado á esta invitación.

Dicho almirante concedió permiso á todos los marineros y oficiales francos de servicio para que saltasen á tierra.

Fueron en gran número los marineros que bajaron, paseando por las principales calles de esta población.

Rondas de policía inglesa impedían que los marineros promoviesen incidentes, y que fuesen engañados por los rateros.

Bastantes oficiales sacaron vistas fotográficas de los principales puntos de la capital.

La dotación de la escuadra consume diariamente 2.000 kilos de carne, 10.000 de pan y 3.000 de hortalizas y frutas.

Estreno de «La Musa Loca»

Madrid 5 á las 9'30

En Barcelona se ha verificado el estreno de «La Musa Loca» comedia de los hermanos Alvarez Quintero.

El público aplaudió á los autores repetidas veces obteniendo un gran éxito dicha obra.

Los críticos también le dedican elogios.

González Besada en Pontevedra.—Esperando á Polavieja

Madrid 5 á las 9'30

Pontevedra.—Llegó á esta ciudad el Sr. González Besada. Numerosas comisiones de todas las clases sociales le esperaron aclamándole.

Se aguarda la llegada de la Comisión Central de Estado Mayor presidida por el general Polavieja para estudiar las defensas de las rias de Galicia.

Tormenta en Cifuentes

Madrid 5 á las 9'30

Cifuentes.—Ha caído sobre esta zona espantosa tormenta. Se han desbordado todos los rios comarcanos, habiendo arrasado los campos. Las cosechas están casi totalmente perdidas.

A una mujer que trabajaba en el campo la mató una chispa eléctrica.

Cirolón.—Tiendas destruidas

Madrid 5 á las 9'45

En Lasechamps, (Francia) se ha desencadenado un furioso ciclón habiendo causado grandes daños.

El ciclón ha arrancado las tiendas de Parajes, que se habían levantado para las carreras de automóviles Gordón Bennett.

Dimisión de oficiales

Madrid 5 á las 9'40

San Petersburgo.—Circula el rumor de que todos los oficiales de la Escuadra del Mar Negro, han presentado sus dimisiones, negándose á continuar en el servicio.

La noticia ha producido inmensa sensación.

Muerto ilustre.—Epidemia

Madrid 5 á las 9'40

Bruselas.—Ha fallecido el eminente literato y célebre anarquista Eliseo Reclus.

Honduras.—Se ha desarrollado la epidemia amarilla de una manera espantosa.

Las defunciones diarias son en número extraordinario.

Marineros ingleses

Madrid 5 á las 15 (URGENTE)

Comunican de Barcelona que han sido enterrados en aquella capital varios marineros que formaban parte de la dotación de la escuadra inglesa fondeada en el puerto.

Salida de los gobernadores

Madrid 4 á las 15'15 (URGENTE)

Los 24 gobernadores recientemente nombrados conferenciaron con el ministro Sr. García Prieto, y marchan hoy á sus puestos respectivos.

La Bolsa

Madrid 5 á las 16 (URGENTE)

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado . . . 77'85, Interior fin de mes . . . 78'95, Amortizable 5 por 100 . . . 98'90, Banco de España . . . 404'00, Compañía de Tabacos . . . 000'00, Francos . . . 32'00, Libras . . . 00'00, Exterior de París . . . 90'38

Teatro Principal

Mañana penúltima función, estreno de gran éxito la comedia en 7 actos

Nouveau Jeu

—¡A un mariscal! ¡A un rey en pequeño!

—¡Imbecil!

—Desde que llegué no oigo hablar más que de tí...

—Tan burlón como antes.

—Un poco nada más,—contestó Noe,—pero á veces soy formal, y prueba de ello que dejé á mi mujer y á mis cuatro hijos en mi casa de Nerac y me puse en camino con mi escudero Lamazon, sólo para corresponder á tu invitación.

El mariscal tendió la mano á Noe contestándole:

—¡Gracias! Si tienes el genio inquieto y batallador, debes aburrirte en Nerac.

—No, no me aburre, y además nuestro señor no me necesita.

—¡Nuestro señor! ¡Qué cosas tienes! Después de todo,—replicó Birón haciendo una mueca desdefiosa,—Enrique de Navarra no era más que un compañero nuestro, y si llegó á ser rey de Francia, fué porque nosotros quisimos.

—¡Bah! También hizo él algo para lograrlo, pero oye, primo, si no tienes inconveniente en ello no hablemos más de él. Te conozco y sé que eres capaz de pasarte la vida hablando mal del rey y sirviéndole fielmente, lo cual es un rasgo del carácter gascón.

—¡No eres tú también gascón?

—Hay gascones y gascones, primo Buenos y malos; los primeros son los de Nerac y de Pau, y los segundos los del Perigord y de Burdeos y tú eres del Perigord, mariscal. Si quieres hablarnos de tí, de tu gobierno, que, algunos malos consejeros, te dicen conviertanse. reino y en el que por cierto se adminis-

FOLLETON DE LA ULTIMA HORA

Aventuras de Enrique IV

Traición del Mariscal Birón

POR PONSON DU TERRAIL

viera al rey, decía de éste que era un cualquiera y que su corte era cosa de poco más ó menos, y los cortesanos de Birón decían que si el mariscal fuese rey desempeñaría mejor su papel, y Birón oía á su alrededor frases que le daban vértigos.

«Por qué estaba de tan mal humor el hombre que parecía destinado á ceñir una corona?»

El único que lo sabía era el paje Florimondo, muchacho de quince años, que servía de ayuda de cámara á Birón, del que no se separaba ni un momento.

—Me aburre la charla de esas gentes,—dijo Birón.

Esto fué suficiente para que Florimondo hiciera una seña á un chambelán y le dijese:

—Haced retirar á todos; monseñor tiene jaqueca y desea quedarse solo.

Y lo mismo que vuela un ejemplar de abejas cuando se derriba la colmena, desapareció la concurrencia que llenaba

la sala, y el paje, que era el único al que la mirada de Birón no hacía bajar la cabeza, le dijo:

—Es muy triste que monseñor se aburra tanto como un halconero en día de lluvia, y lo prueba el que la señora de Montlévis...

—No me la nombres siquiera, porque no la amo.

—Me lo figuraba,—dijo el paje sonriendo, y el mariscal se quedó muy caviloso, hasta que de pronto levantó la cabeza y preguntó:

—¿Cuánto tiempo hace que marchó Lafin?

—Unos diez días.

—En cuanto vuelva le despediré, no quiero secretarios tan ricos, que se ocupan más de sus asuntos que de los míos.

—Si se presentase ahora mismo desaparecería el enfado de monseñor. Si yo me atreviese á decir lo que pienso... lo que creo... lo que sé... diría que monseñor no quiere la de Montlévis porque ama á otra.

Immutóse Birón, y sin encolerizarse replicó:

—¿Y tú que sabes?

—Duermo á los pies de la cama de monseñor y tengo el sueño tan ligero, que la menor cosa me despierta, y la otra noche monseñor soñó alto y oí todo lo que decía, hablando de una mujer, á la que ama. Monseñor pronunció varias veces la palabra convento, de lo que deduje que muy bien podía tratarse de una monja.

Al oír esto último, púsose encendido el rostro del mariscal lo mismo que si fuese el de un colegial cogido en falta.

# TODO MALLORCA ya está enterado de que mi establecimiento EL SIGLO

Comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero lo he trasladado á las calles de Colón 38 y 40 y Siete Esquinas 2 y 10 en donde vendo todos los artículos á precios baratísimos y por eso las Señoras y el público en general aprovechan esta ocasión y acuden para surtirse de las grandes GANGAS que les ofrezco todos los días.

¡COMPRADORES! visitad **EL SIGLO** Gran comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero, de MIGUEL LLAUGER, Colón 34 y Siete Esquinas 2 y 10—Palma.

Se ruega al público visite nuestras exposiciones para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., eje cutados con la máquina.

**Doméstica bobina central** la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura.

## MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer  
Concesionarios en España  
ADCOCK Y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II

### Servicios de la Compañía Transatlántica

**Línea de Cuba y Méjico**  
El día 17 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor **REINA M. CRISTINA** directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
El día 26 de Julio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz, el vapor directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é isla de Santo Domingo.

**Línea de Venezuela Colombia**  
El día 11 de Julio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor **ANTONIO LOPEZ**, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Mascalabo, Carupano, Coro y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

**Línea de Filipinas**  
El día de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor para Génova, Port Said, Sues, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Suvaiva, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos Aires**  
El día 3 de Julio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz, el vapor **P. DE SATRUSTEGUI**, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**Línea de Fernando Póo**  
El día 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor **S. FRANCISCO**, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

**Línea de Canarias**  
El día 17 de Julio saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor **M. L. VILLAVERDE**, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

**Línea de Tánger**  
Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y jueves.  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.**—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

**Servicios Comerciales.**—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para informes, acúdase á los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

### Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litínicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

**Medalla de Oro-París 1900**  
Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Exquisitísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impureza de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer.

**SALES DEL PILAR**  
Para preparar. La mejor y más económica agua de mesa.  
La que no tiene rival para todas las afecciones de estómago, hígado, riñones é intestinos.  
Caja de diez paquetes para diez litros de agua, Farmacias y droguerías.  
Agentes generales para España y Portugal: Jové y Blanc, Barcelona.  
Depósito en Palma, Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.



### Depilatorio imperial DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocuidad es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las **Brandreth** Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, letericia, y los desórdenes que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.  
**Emplastos Porosos de Ailcock**  
Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIBI & Cia. BARCELONA.

**RENOMBRADOS**  
**Milagrosos confites Costanzi**  
Para las Estrecheces Uretrales  
Urethritis Prostatitis Cistitis  
Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los dulces que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

**Males Venéreos** Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites é Inyección Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

**Sifilis** Curación radical con el Antisifilítico **Roob Costanzi**, depurativo inapreciable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas sufrimientos, mientras que si el organismo está ya viciado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle del Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14, en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España **GRAU y VILA**, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

### Norddeutscher Llodý Llodý Norte Aleman

Pesajes combinados á precios reducidos desde Palmá á todos los puntos principa es del globo.  
Para más datos dirigirse á la agencia: C. Schrader y Compañía, Palacio 20.

### Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. GUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias  
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.  
Venta de tierras refractarias.  
FABRICA—Bordets, Teléfono, 3.277.  
DESFACHO.—Princesa y Otonera, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

### OBRAS

de Tolstói (Conde de León) á una peseta el tomo  
Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo.  
Amor y Libertad, 1 tomo.  
¿Qué es el Arte? 1 tomo.  
Polikachka, 1 tomo.  
La Sonata de Kreutzer 1 tomo.  
Novelas Cortas, 1 tomo.  
Lo que debe hacerse, 1 tomo.  
El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.  
Placeres Orales, 1 tomo.  
Amo y Criado, 1 tomo.  
Mi Confesión, 1 tomo.  
Ana Karenine, 2 tomos.  
La Guerra y la Paz, 3 tomos.  
Placeres Viciosos, 1 tomo.  
La Esclavitud Moderna 1 tomo.  
El Matrimonio, 1 tomo.  
La Verdadera Vida, 1 tomo.  
De venta en la Librería de J. Tous Plaza de Cort, 14 y 16.

### Se alquila

Una casa de mucha capacidad con jardín y dos fuentes, muy alegre, sita en el **Corp Marí**, frente de los baños y tiene salida en la montaña.  
Para informes calle de Fiol 18, platero Mateo Fortesa.

### Galera

Se vende una de 4 asientos en buen estado. Informarán Centro de Anuncios.

### Una casa

Situada en sitio céntrico, sin gravámen alguno, consiste en un saguán, entreuelo, principal y porche, SE VENDE. Informarán en el Centro de Anuncios.

### Caballo

Andalés, buena estampa, color castaño, de cuatro años y medio, 1'65 metros de alto y adiestrado en el tiro, se vende á buen precio. Informarán, Centro de Anuncios.

### Se vende

Un cono de roble de unos 800 cuartines de capacidad, y otros seis, de unos 120. También se venden tres filtros de hierro con sus grifos de bronce, y un motor de unos seis caballos de fuerza, accesorios de aquel y bombas de bronce.  
Informarán calle de S. Mignel, núm. 121, 3º

### Se venden

A buen precio dos carros de transporte en buen estado de uso. Informará Antonio Pons (a) Capitán, Plaza de San Antonio.

### Subasta

El día 23 de Julio próximo se subastará en la plaza del pueblo de Santa María una casa sita en el mismo, compuesta de botiga, piso y cochera.  
Informará, el oficial sache de Santa María.

### Baños

Quedan abiertos al público los acreditados baños de mar de Celiver, cuyas aguas tienen fama merecida de ser siempre las aguas limpias.

### SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL  
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades con-utivas, irapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, inapetencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.  
Franco 2'50 pesetas. Depósit: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico

### THE DEL MONCAYO

Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Aragón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, hígado y riñones, dolores de vientre, malas digestiones, reumas, anemias y dolores de cabeza.  
El Thé Moncayo es un gran purificador de la sangre y con su uso constante se curan las afecciones herpéticas y se evitan los ataques apopléticos (teriduras).

CAJA: 8 REALES

De venta en todas las Farmacias, Droguerías y Herboristerías  
Depósito general: Calle del León, 22—BARCELONA

### EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA del PELO EL TRICÓFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.  
Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

### No más vello

20 años de éxitos es la mejor garantía de los **Folvos cosméticos de Franch**, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este **depilatorio** es muy útil á las personas, del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

### Islaña marítima VAPORES

Cataluña, Islaña, Lulio, Balser, Miramar, Balear  
Servicios semanales de ida y vuelta entre

### Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes á forfait en conocimientos directos para Oette, Gibraltar, Tánger, Londres, Liverpool, Glasgow, Ulí, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam ya principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje via Argel.  
Para informes y despacho: Oficinas de la **Islaña Marítima**.  
NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos si así conviniere.

### Jarabe iodo-tánico fosfato

Poderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable; es á la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.  
Recomendado especialmente en la ANEMIA, CLOROSIS, ESOROFULAS, LINFATISMO y demás estados morbosos en que predomina la DEBILIDAD GENERAL

### FARMACIA REY, Bolsería 1 y 3

### Vapores Transatlánticos DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita  
Línea de la América del Sur  
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Julio próximo del puerto de Barcelona el vapor español

### ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puertos.  
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía.  
Sres. Martínez y Planas, San Juan, 30 Palma